



AYUNTAMIENTO DE ALHAURIN DE LA TORRE (Málaga)	
FECHA	NÚMERO
3 FEB. 2014	1133
REGISTRO GENERAL	
ENTRADA	

MOCIÓN QUE PRESENTA, FERNANDO PÉREZ OSORIO, CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA DE ALHAURIN DE LA TORRE PARA SU INCLUSIÓN EN EL ORDEN DEL DÍA DEL PRÓXIMO PLENO DEL AYUNTAMIENTO, PARA SU DEBATE Y APROBACIÓN, AL AMPARO DE LO ESTABLECIDO POR LA LEY 7/1985, DE 2 DE ABRIL, REGULADORA DE LAS BASES DEL REGIMEN LOCAL Y EL REAL DECRETO 2568/1986, DE 29 DE NOVIEMBRE, POR EL QUE SE APRUEBA EL REGLAMENTO DE ORGANIZACIÓN, FUNCIONAMIENTO Y RÉGIMEN JURÍDICO DE LAS ENTIDADES LOCALES, ARTÍCULO 97.3.

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En el Pleno ordinario del 27 septiembre del 2013, se presentó por parte del Concejal de Deportes, una moción instando al apoyo de todos los grupos municipales para la candidatura de Alhaurín de la Torre, como Ciudad Europea del Deporte del 2015.

Todos los grupos políticos apoyamos esta petición sin fisura alguna, entendiendo que nuestra ciudad cuenta con buenas infraestructuras deportivas, que hacen de Alhaurín la ciudad indicada para conseguir merecidamente esta candidatura. Y porque somos conscientes de los beneficios que pueden generarse tanto para el municipio como para los clubes deportivos.

Pero parece ser, que el PP de Andalucía no piensa lo mismo, en tanto que el día 21 de noviembre, en la Comisión de Educación, Cultura y Deporte, la Parlamentaria del PP, la Sra. Sillero-Bernal, como ponente de la PNL 9-13/PNL-000313, defendió la candidatura de Chiclana de la Frontera, como Ciudad Europea del Deporte, mediante esta Proposición no de Ley, como única ciudad merecedora de tal galardón, sin contar con que nuestro municipio también postulaba al mismo reconocimiento.

En las actas de dicha Comisión, que se adjunta en la moción, quedó demostrado que el PSOE, fue el único de los grupos, que defendió a Alhaurín de la Torre, pidiendo mediante enmienda que los convenios que debieran suscribirse entre los Ayuntamientos y el Consejo de Gobierno de la J.A, fueran una vez obtenida la candidatura, y no antes, con objeto de no perjudicar a nuestro municipio, que el mismo parlamentario socialista mencionó puesto que también aspira a la candidatura que se resolverá en septiembre del 2014.

Por ello, en aras de que Alhaurín consiga mayor respaldo institucional, y podamos aspirar en igualdad de condiciones a ser Ciudad Europea del Deporte 2015, y mostrar nuestro rechazo a la actitud de desprecio hacia nuestro municipio por parte del grupo parlamentario popular, presentamos los siguientes

### **ACUERDOS**

- 1. Instar al Grupo Parlamentario Popular, que presente una PNL relativa al respaldo institucional a la candidatura de Alhaurín de la Torre, como Ciudad Europea del Deporte 2015, como hiciera con Chiclana de la Frontera**
- 2. Que el Pleno del Ayuntamiento de Alhaurín de la Torre, repruebe la actitud discriminatoria que ha mostrado el PP andaluz con nuestro municipio, y que tal reprobación sea comunicada al Grupo Parlamentario del Partido Popular.**

En Alhaurín de la Torre a 29 de enero de 2014

**Fdo.: JOSÉ FERNANDO PÉREZ OSORIO**



## DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 214

IX LEGISLATURA

21 de noviembre de 2013

### 9-13/PNLC-000313. Proposición no de ley relativa al respaldo institucional a la candidatura de Chiclana de la Frontera como Ciudad Europea del Deporte en 2015

La señora SEGURA MARTÍNEZ, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Continuamos con la segunda proposición no de ley, relativa al respaldo institucional a candidatura de Chiclana de la Frontera como Ciudad Europea del Deporte en 2015, a iniciativa del Grupo Popular.

Tiene la palabra la portavoz.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Muchas gracias, señora presidenta.

Hay iniciativas que cuando se llevan, se debaten en el Parlamento de Andalucía, pues producen más satisfacción, como es mi caso, que como chiclanera...

La señora SEGURA MARTÍNEZ, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Disculpe, señoría. Ruego silencio, por favor.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—... como decía, como chiclanera, pues, traer a debatir a esta comisión la solicitud de respaldo institucional a la candidatura de Chiclana como Ciudad Europea del Deporte en 2015, pues produce muchísima satisfacción, como decía.

Y en esta propuesta, lo que solicitamos, en el Parlamento de Andalucía a día de hoy, es que el Consejo de Gobierno respalde institucionalmente la candidatura de Chiclana de la Frontera como Ciudad Europea del Deporte de 2015. Y solicitamos también, desde el grupo parlamentario del Partido Popular, que se suscriban los convenios de colaboración que se consideren oportunos entre el Ayuntamiento de Chiclana y el Gobierno andaluz, en apoyo a la consecución de esa candidatura de Chiclana como Ciudad Europea del Deporte de 2015.

Explicando brevemente el origen de esta presentación de esta candidatura, pues tengo que explicar que, desde el Ayuntamiento de Chiclana, y desde el conjunto de los ciudadanos de Chiclana, se está trabajando desde hace meses en este proyecto. Y fue en junio pasado cuando se comunicó a ACES Europe que Chiclana de la Frontera se postularía como candidata. Esta es una entidad no gubernamental vinculada a la Unión Europea, que es quien concede estas candidaturas. Se destaca en el proyecto para defender la candidatura de Chiclana la mejora de todas las instalaciones deportivas que se han hecho en la ciudad de Chiclana, que cuenta con las mejores y las mayores instalaciones en la provincia de Cádiz. Se destaca también la promoción continua del deporte que se hace desde Chiclana, la importancia en materia de salud de la práctica de

## DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 214

IX LEGISLATURA

21 de noviembre de 2013

los deportes, el desarrollo también de la integración de diferentes grupos de población a través del deporte; en definitiva, vender y expandir la idea y todos los beneficios positivos de la práctica del deporte.

En septiembre de 2014, la entidad organizadora dará a conocer las ciudades que recibirán su reconocimiento como tal, como ciudad europea del deporte en 2015, que las hay en varios tramos de población. Chiclana compite en la candidatura de municipios entre 25.000 y 500.000 habitantes. En esta categoría que concurre Chiclana ya han conseguido con años anteriores ser ciudades europeas Salamanca, Marbella, Florencia, Niza, Parma, y consideramos desde Chiclana que nuestra localidad es merecedora de conseguir esta candidatura, y por ello cuenta con el respaldo del Consejo Local de Deporte, donde están integradas todas las asociaciones deportivas, todos los clubes deportivos de la localidad. También se ha aprobado por unanimidad de todas las fuerzas políticas en el Ayuntamiento de Chiclana, en su Pleno, el apoyo a esta candidatura. También la respalda la Diputación de Cádiz. Se han recogido más de cinco mil firmas entre todos los chiclaneros, he tenido el honor también de firmar ese apoyo personalmente a la candidatura de Chiclana porque me gustaría hacer constar aquí, en el Parlamento de Andalucía, que los chiclaneros y las chiclaneras son grandes amantes del deporte, practicamos multitud de disciplinas deportivas, tenemos el orgullo de contar entre los chiclaneros de una medalla de oro olímpica conseguida en las Olimpiadas de Barcelona 92 en la modalidad de ciclismo en pista, y todo ello hace que Chiclana sea merecedora de ese reconocimiento como ciudad europea del deporte para el año 2015.

Y no quiero olvidar en esta explicación de esta proposición no de ley la importancia que supondría para la ciudad de Chiclana como revulsivo del turismo, porque sería darle una proyección internacional como turismo deportivo y como destino turístico deportivo, y eso redundaría en la creación de puestos de trabajo.

Termino diciendo que sería la primera ocasión en que un municipio de la provincia de Cádiz pudiera conseguir esta candidatura como ciudad europea, por lo que también es muy importante para toda la provincia de Cádiz que se consiga esta candidatura, y por ello recalco la importancia del apoyo de ese respaldo institucional que pedimos en el día de hoy del Parlamento de Andalucía a la ciudad de Chiclana, como ciudad candidata a ciudad europea del deporte para el año 2015.

Muchísimas gracias.

La señora SEGURA MARTÍNEZ, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señora Ruiz-Sillero, por la brevedad.

Tiene la palabra la portavoz de Izquierda Unida.

La señora PÉREZ RODRÍGUEZ

—Gracias, presidenta.

Yo voy a intentar ajustarme también lo máximo al tiempo, debido también a la hora en la que estamos y también al buen comportamiento que ha tenido usted con los agentes de la plataforma, que también es de agradecerlo, que venían desde Granada, y se les ha atendido estupendamente y se les ha dejado un margen de maniobra en su intervención.

## DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 214

IX LEGISLATURA

21 de noviembre de 2013

Desde el Grupo Parlamentario de Izquierda Unida anticipamos nuestro voto favorable a la iniciativa, en consonancia al voto de nuestro grupo municipal en el Pleno del Ayuntamiento de Chiclana y en atención a la unanimidad cosechada por esta propuesta en toda la localidad. No obstante, nos parece de rigor plantear algunas matizaciones no ya a este respaldo, sino a la expectativa que pudiera generar esta distinción que no se corresponde a los parabienes que han sido desgranados por el PP en su intervención.

Parece recurrente, por parte del Partido Popular, cifrar las expectativas de futuro de diversas ciudades a la hipotética obtención de galardones, distinciones o sedes para la celebración de eventos, en muchos casos de naturaleza deportiva. Hace muy poco vivíamos el ejemplo más claro de esta obsesión en Madrid y su condición de eterna candidata a albergar unos juegos olímpicos, y, tras muchas de estas iniciativas, hay un disparatado desembolso de fondos públicos que no se rentabiliza socialmente, o al menos no en la medida en que se hace creer a los contribuyentes.

El caso de Chiclana es sustancialmente distinto, aunque comparte con otros la tentación de sus gobernantes locales de hacer pasar por oportunidad histórica lo que no es más que un reconocimiento que, por otra parte, tiene ya una larga lista de ciudades. Es evidente que lo que abunda no daña, señorías, y a la ciudad no le vendrá mal esta distinción que reconocería el esfuerzo realizado en la dotación local de equipamientos deportivos, ayudaría a su promoción y a la de los valores deportivos tan necesarios y positivos en cualquier comunidad. Pero, pasar de ahí es ya colocar a la ciudadanía ante cuentos de la lechera muy del gusto quizá de la derecha, siempre rápida a la hora de desplegar maniobras de distracción con las que entender o entretener a un pueblo que, con la obtención del título o no, está viviendo en unas condiciones muy duras que son responsabilidad de los mismos que promueven estas iniciativas. El paro, la retirada de becas y de fondos estatales para la dependencia, el recorte de las pensiones, la inmigración de la juventud afectan a Chiclana tanto como al resto de Andalucía. Siendo ciudad del deporte, cosa que deseamos sinceramente, Chiclana seguirá sometida a las crueles consecuencias sociales de esta crisis-estafa.

Si la obtención de la distinción es buena oportunidad para la ciudad o no, también dependerá de la gestión que se haga de la misma. Conociendo los antecedentes, éste, como cualquier otro asunto que queda en manos del Partido Popular, nos preocupa.

En definitiva, cuenta la ciudad con nuestro respaldo y la iniciativa con nuestro voto favorable, y esperamos que para Chiclana se abra una etapa positiva y una promoción reforzada de la mano de esta elección, aunque son muchos y muy variados los atractivos que atesora esta bella localidad gaditana, por lo que, de no obtener el referido reconocimiento, seguirá contando con unas condiciones y un potencial muy importantes de cara al futuro.

Muchas gracias, presidenta.

La señora SEGURA MARTÍNEZ, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Gracias, señoría.

Tiene la palabra el portavoz del Grupo Socialista.

## DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 214

IX LEGISLATURA

21 de noviembre de 2013

El señor BERNAL GUTIÉRREZ

—Muchas gracias, presidenta.

Señorías, en primer lugar, quiero hacer constar que existe un apoyo —no podría ser de otra forma— del Partido Socialista, aquí, en el Parlamento de Andalucía, a respaldar institucionalmente la candidatura de Chiclana de la Frontera como ciudad europea del deporte, de la misma forma que el Partido Socialista en el Pleno del Ayuntamiento de Chiclana apoya e impulsa esta candidatura. Pero sí me quería o quería hacer constancia que, al leer la exposición de motivos y la exposición también de la portavoz del Partido Popular en esta propuesta, dice que Chiclana es merecedora de la distinción como ciudad europea del deporte por ser el municipio de la provincia de Cádiz con más infraestructuras, y aquí habría que añadir que si es Chiclana el municipio de la provincia de Cádiz con más infraestructuras y si podemos pedir su capitalidad y presumir justamente de que está dotada para poderla ostentar es porque ha habido un esfuerzo importante de todas las administraciones, pero especialmente de una administración como ha sido la Junta de Andalucía, que desde el año 2004 ha invertido más de cuatro millones y medio de euros en infraestructuras exclusivamente deportivas en Chiclana, algunas de ellas que tenían que ser compartidas por el ayuntamiento las asumió la Junta de Andalucía cuando el ayuntamiento, por cuestiones económicas, no podía afrontarlas. Estamos hablando del estadio de atletismo en su primera y segunda fase; de dos campos de fútbol; del circuito municipal de motocross; del centro deportivo urbano, con un pabellón deportivo, una sala auxiliar, tres pistas de pádel, una pista deportiva al aire libre para un campo de fútbol o un edificio de actividades complementarias.

Ha sido un esfuerzo importante por parte de la Junta de Andalucía y ha sido un esfuerzo que también hay que reconocer por parte de los anteriores gobiernos del Partido Socialista en Chiclana. Por lo tanto, las infraestructuras también son herencia y contribución de la Junta de Andalucía, para lo bueno en este caso, y así habría que recordarlo. Al César, ahora más que nunca, lo que es del César.

Y la segunda parte... No puedo, no puedo compartir el segundo punto, me lo tiene que permitir su señoría, cuando ha hecho esta exposición. Y no lo puedo permitir porque creo que en el Parlamento tenemos que apoyar por igual a todos los andaluces y a todas las andaluzas, y a todos los territorios de Andalucía cuando compiten para una misma causa.

Y Chiclana no es la única ciudad de más de 25.000 habitantes de Andalucía que compite por ser la capitalidad del deporte. También nos encontramos, por ejemplo, que existe otra ciudad muy próxima a la mía, como malagueño que soy, que es Alhaurín de la Torre, que también ha pedido ser candidata para Ciudad Europea del Deporte. Y ayer, sin ir más lejos, a consecuencia de esta proposición no de ley, la portavoz de Alhaurín de la Torre, del Partido Socialista, Micaela García Márquez, me dijo: «Compañero Bernal, como parlamentario, hay que defender los intereses que tiene que hacer..., de todos los andaluces por igual, por favor, que Alhaurín no esté en desigualdad de condiciones por la decisión de Andalucía en el Parlamento».

Por tanto, nosotros no podemos..., se tiene que entender, que apoyemos a Chiclana como la única ciudad para que pueda conseguir ser la candidata a esta mención, tenemos que apoyar a todas las ciudades por igual, porque tenemos que gobernar, y ahí se entiende, por todas las ciudades y legislar para todas las ciudades y todos los territorios por igual.

## DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 214

IX LEGISLATURA

21 de noviembre de 2013

Con lo cual también, si aquí viene, ofrecemos el mismo apoyo institucional a la candidatura de Alhaurín de la Torre, porque creemos que también tiene las infraestructuras adecuadas para poder ser candidata a esa Ciudad Europea del Deporte en el año 2015. Y propongo una enmienda de sustitución, quedando el segundo punto —y ahora le pasaré la enmienda por escrito al letrado— de la siguiente manera: «Suscribir los convenios de colaboración que se consideren oportunos entre el Ayuntamiento de Chiclana y el Gobierno andaluz, conseguida...», aquí sustituimos las palabras «en apoyo a la consecución de» por «... conseguida la candidatura de Chiclana como Ciudad Europea del Deporte 2015».

Y entendemos que si compiten dos ciudades de Andalucía, debemos nosotros, más que nunca, ser objetivos. Por lo tanto, la ciudad que alcance esa candidatura es la que tiene que tener el apoyo de este Parlamento.

Así lo entiendo, así se lo propongo yo a la portavocía de ambos grupos parlamentarios y así también se lo voy a hacer llegar al letrado, para que conste en la Mesa de esta comisión.

Muchas gracias, señorías.

La señora SEGURA MARTÍNEZ, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Gracias, señoría.

Tiene la palabra la señora Ruiz-Sillero.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Gracias, señora presidenta.

En primer lugar, pues agradecer tanto al Partido Socialista como a Izquierda Unida que apoyen positivamente esta proposición no de ley para que se respalde, desde la Junta de Andalucía, se respalde institucionalmente esta candidatura de Chiclana como Ciudad Europea del Deporte. Y anuncio que se acepta la enmienda previamente pactada y hablada con el portavoz del Partido Socialista, porque también deseo que, como hay ocho ciudades que pueden conseguir esa nominación como ciudad europea junto a Chiclana, pues otra ciudad andaluza, Alhaurín de la Torre, en este caso, de Málaga, pues también la consiga y, por tanto, se puedan suscribir esos convenios de colaboración entre Chiclana y el Gobierno andaluz, una vez que Chiclana consiga esa nominación, que estoy convencida que por los méritos propios de Chiclana y de los chiclaneros se va a conseguir sin desmerecer, por supuesto, los méritos que puedan tener otras ciudades andaluzas.

Pero lo que tengo que decir también en el debate es que no comparto para nada el fondo de lo dicho aquí, ni por la portavoz de Izquierda Unida ni por el portavoz del Partido Socialista, que, permítame que le diga, se nota que desconocen la verdad de la ciudad de Chiclana.

Como tuve el orgullo de ser concejala en la oposición, en primer lugar, y luego teniente de alcalde, y chiclanera muy orgullosa de mi ciudad, pues le puedo decir, sobre todo a la portavoz de Izquierda Unida, que el paro que padecemos, desgraciadamente, en Chiclana pues es una herencia maldita del Partido Socialista, de la Junta de Andalucía, y de las malas políticas planificadas de desarrollo empresarial, industrial y comercial de los anteriores alcaldes socialistas de Chiclana. Y le podría decir a la portavoz de Izquierda Unida y al portavoz del Partido Socialista que inviertan en Chiclana —ellos que están en el Gobierno de la Junta de An-

## DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 214

IX LEGISLATURA

21 de noviembre de 2013

dalucía— y que inviertan para construir la ronda oeste, que nos hace falta en Chiclana, la presa contra avenidas, que se solucionen los problemas del tranvía y escuchen al alcalde, porque el delegado territorial de Cádiz, de Izquierda Unida, se niega a escuchar al alcalde, que se convierta el centro de especialidades de Chiclana de la Longuera en un centro de alta resolución de especialidades, que construyan el colegio de la Banda. Pues con todas inversiones que están en sus manos, del Partido Socialista y de Izquierda Unida, se acabaría con el paro en Chiclana.

Lamentablemente, como tenemos esa herencia maldita de los anteriores alcaldes del Partido Socialista y este nefasto Gobierno bipartito, pese a Izquierda Unida, pues Chiclana tiene ese gran número de desempleados. Pero el Gobierno local del Partido Popular pues está poniendo todos sus medios para acabar con esa lacra de paro, pero hace falta la ayuda de PSOE y de Izquierda Unida.

Y al portavoz del Partido Socialista le puedo recordar sobre todas las instalaciones que ha hablado, instalaciones deportivas, que ha hablado de un circuito de motocrós, que bien que podríamos hablar de él, se nota que no conoce el problema chiclanero al respecto.

Y de la pista de atletismo, no sé ni cómo se ha atrevido a nombrarla, porque se construyó una pista de atletismo sin carretera para llegar. Esa es la herencia del Partido Socialista y eso es todo lo bien que gestionan los socialistas. Hacen una pista de atletismo sin una carretera que llegar. Afortunadamente llegó el Gobierno del Partido Popular y se ha solucionado, tenemos una magnífica pista de atletismo y podemos competir con éxito seguro para conseguir esa candidatura.

Y todas esas instalaciones deportivas se han conseguido a lo largo de los años, a lo largo de todo el esfuerzo de todos los chiclaneros, que las han mantenido practicando esos deportes y que han ido pidiendo —como son tan deportistas— pues la mejora de esas instalaciones y se ha exigido que se construyeran esas instalaciones.

Y tampoco voy a recordar la construcción de la pista cubierta de ciclismo en pista que hay en Chiclana, con todos los problemas de construcción, porque claro, cada vez que construye algo el PSOE pues resulta que se hace mal y luego tiene que venir el Partido Popular a arreglarlo.

Igual que ocurre con las instalaciones deportivas, pues ocurre con el paro, con las pensiones, que las congela el Partido Socialista y garantiza que se suba el Partido Popular, pero ya lo saben los andaluces, y en particular en Chiclana, que me voy a centrar en los chiclaneros, que lo que descomponen el PSOE luego llega el Partido Popular para arreglarlo y para solucionarlo.

Y quiero terminar mis palabras pues agradeciendo todo el trabajo que están haciendo todos los chiclaneros y todas las chiclaneras para que se consiga la nominación de Chiclana como Ciudad Europea del Deporte de 2015.

Quiero decir que es muy importante, en contra de lo que ha dicho también la portavoz de Izquierda Unida, que se consiga porque tendremos una proyección internacional fundamental para la ciudad como destino turístico deportivo. Sería una promoción gratuita fundamental para luchar contra la estacionalidad turística. Un grave problema que PSOE e Izquierda Unida, nuevamente, se niegan a solucionar y sería muy importante para la ciudad de Chiclana.

Así que se nota que la portavoz de Izquierda Unida desconoce la verdad sobre lo que puede suponer este reconocimiento. Y no hace falta decir lo que supusieron las olimpiadas, salvando, por supuesto las distancias, y las comparaciones, lo que supusieron para Barcelona las olimpiadas, o lo que lo que supuso para la ciudad

## DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 214

IX LEGISLATURA

21 de noviembre de 2013

de Sevilla la Expo. Pues, a menor escala, esto es un revulsivo muy importante para la ciudad de Chiclana en aras de conseguir una proyección internacional turística que nos haría muchísima falta.

Mis últimas palabras quiero que sean de agradecimiento a los chiclaneros y a las chiclaneras, que con su apoyo constante vamos a conseguir entre todos llegar a esa meta, llegar a esa candidatura. Y sobre todo quiero agradecer el trabajo fundamental tanto del alcalde de Chiclana, don Ernesto Marín, como del concejal de Deportes, don Diego González Frías, en este trabajo magnífico, para que se consiga lo que ansiamos todos los chiclaneros.

Muchísimas gracias.

La señora SEGURA MARTÍNEZ, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Gracias, señoría.

---